Prensa: Diaria

Tirada: 11.943 Ejemplares Difusión: 9.734 Ejemplares Cod: 1160056

Página: 4

Sección: LOCAL Valor: 2.145,00 € Área (cm2): 504,8 Ocupación: 49,2 % Documento: 1/1 Autor: G.M. | SALAMANCA Núm. Lectores: 74000

El aumento de menores víctimas de violencia machista dispara la alarma

Expertos advierten que los jóvenes ven "normales" conductas de control y sumisión

El VIII Congreso de Igualdad aborda estos días esta lacra en la Facultad de Derecho

G.M. | SALAMANCA

Creen que la violencia de género solo se registra entre adultos y que la única forma de manifestación es la agresión física. Especialistas en derecho, sociología, psicología y otras materias se muestran realmente preocupados por el "importante repunte" de los casos de violencia entre jóvenes que reflejan las últimas estadísticas. Según datos oficiales del Sistema Estadístico de Criminalidad, a fecha de 31 de octubre, el pasado año 356 menores fueron detenidos o investigados por esta causa, una cifra muy superior a los 124 que se registraron en el año 2008.

Precisamente por este motivo, el VIII Congreso de Igualdad que se inauguró ayer en la Facultad de Derecho -y que acogerá a lo largo de hoy y mañana diversas ponencias y mesas redondas— pretende concienciar a los más jóvenes con el objetivo de ayudarles a "abrir los ojos". "Lo que pretendemos es que a través de estas charlas se den cuentan que determinadas cuestiones que se dan en la pareja y que ven como normales no lo son. El control, la sumisión y la dominación es también violencia de género", recuerda Marta del Pozo, directora del Congreso.

La profesora considera que el principal problema de este colectivo es que confunden confianza con control. "Se refugian en decir que como no tienen nada que esconder no les importa dar todo ese tipo de explicaciones. Las chicas jóvenes piensan todavía en ese mito romántico de la media naranja y permiten conductas como dónde estás, con quién vas, no me contestas



Marta del Pozo y el vicerrector Enrique Cabero en la inauguración del VIII Congreso de Igualdad. | ALMEIDA

El 39% de los delitos sexuales que atendió Adavas en 2017 eran menores de 16 años al WhastApp... Tienen que ver que eso es una relación tóxica", recalca.

Prueba de ello es que de los 153 casos de violencia de género que atendió en 2017 la Asociación de Ayuda a Víctimas de Agresiones Sexuales y Violencia de Género de Salamanca (Adavas), 23 eran menores. Pero más alarmante es, destacan, la edad de las víctimas de delitos sexuales. En un 39% de los casos la víctima era menor de 16 años y un 8% tenían entre 17 y 18 años.

"Ya no sabemos si es que se producen más o que cada vez más jóvenes piden ayuda. Lo que sí vemos en los talleres de sensibilización es que muchas de las actitudes machistas no hemos avanzado y vamos en retroceso", cuenta Charo de Castro, coordinadora de Adavas. "Lo que les intentamos hacer ves es que este problema no solo lo tienen mujeres de más edad y que no solo existe la violencia física, también hay emocial y psicológica", explica.